

Presentación: psicoanálisis clínica y política

**Presentation:
psychoanalysis, clinical practice and politics**

Jairo Gallo Acosta

Universidad Cooperativa de Colombia (Colombia)

Resumen. Se presenta el número especial 15 de la revista *Teoría y Crítica de la Psicología*, dedicado a las relaciones entre psicoanálisis, clínica y política. El coordinador del número escribe sobre la invitación de David Pavón-Cuéllar, expresa sus opiniones sobre la importancia de la revista en Latinoamérica y en el mundo, y se refiere a los autores que participan en este número especial ya sus orígenes geográficos: Morelia, Ciudad de México, Brasil, Chile y Colombia.

Palabras clave: psicoanálisis, clínica, política, sujeto.

Abstract. This presentation introduces the special issue of the journal *Teoría y Crítica de la Psicología*, dedicated to the relationships between psychoanalysis, clinical practice and politics. The coordinator of the issue writes about David Pavón-Cuéllar's invitation, expresses his opinions about the importance of the magazine in Latin America and the world, and refers to the authors participating in this special issue and their geographical origins: Morelia, Ciudad from Mexico, Brazil, Chile and Colombia.

Keywords: psychoanalysis, clinic, politics, subject.

Cuando David Pavón-Cuéllar me invitó a ser editor de este número no podía estar más a gusto, primero porque desde hace varios años soy un fiel seguidor de los números que publica esta revista, después como colaborador en varios de sus números, como parte de su equipo editorial y ahora como editor invitado.

Para mí la revista *Teoría y Crítica de la Psicología* es una de las revistas más importantes de psicología no sólo en México, sino en Latinoamérica, y se podría decir en el mundo. Los aportes que número tras número se realizan desde una postura crítica deben ser materia de estudio para todo aquel que se ubique en un lugar de reflexión desde la psicología, el psicoanálisis y las ciencias sociales en general.

Después de esta aventura editorial, ya que la revista no cuenta con muchos recursos, así como tampoco la universidad que la respalda

(Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo), uno entiende que la labor de su director sea quijotesca, labor que me tocó por fortuna compartir en este número, primero desde Morelia, el lugar de origen de dicha revista, y después en Bogotá, mi lugar de residencia. Así que la labor de sacar este número como los anteriores y los venideros se sostiene con lo único que puede sostener esa tarea: con el deseo. Un deseo entrelazado no sólo con mostrar ideas sobre una praxis psicológica, psicoanalítica o de otras índoles desde una posición crítica, sino de aprender de otros, constituir lazos con otros que escriben y leen, y así crear comunidad. Esta revista lo ha logrado. Varios de sus números tienen editores invitados de otros países diferentes a México y en esta ocasión le tocó el turno a uno proveniente de Colombia.

Los artículos que componen este número provienen de México, sobre todo de Morelia: los del mismo David Pavón-Cuéllar y Rigoberto Hernández, ambos docentes de la Universidad Michoacana, así como el de Rosario Herrera Guido, profesora pensionada de dicha universidad. También hay artículos que provienen de la Ciudad de México, como los de Leonardo Daniel Solís Huitrón, Alejandro Cerda Rueda y Edgar Miguel Juárez-Salazar. Sin embargo, las colaboraciones no se circunscriben a México, pues como ya se dijo esta revista tiene un carácter latinoamericano y mundial, así que también hacen parte de este número las colaboraciones desde Chile de Nicol A. Barria-Asenjo, desde Brasil de Nadir Lara Junior y desde Colombia las colaboraciones de Carol Fernández Jaimes y Jairo Gallo Acosta.

En su mayoría estas colaboraciones tienen una fuerte tendencia desde lo político, o de hacer converger una praxis psicoanalítica con lo político, y eso porque desde esta edición se quiso hacer prevalecer esa tendencia, además que algunos de los artículos propuestos en este número fueron presentados en un evento realizado en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo cuyo tema fue el de “clínica y política”, esto también explica la tendencia mencionada.

Es así que sólo queda agradecer la invitación a hacer parte de la edición de este número, agradecer nuevamente a su director, a la Universidad Michoacana en Morelia que me ha recibido con amor en mi estancia posdoctoral, agradecer a los diferentes colaboradores de este número y a sus lectores, sin todas estas personas este número sería inexistente, gracias por hacerlo existir.